

**MOCIÓN DEL GRUPO MIXTO-ESPAÑA2000 AL PLENO MUNICIPAL ORDINARIO DEL 17 DE ABRIL DE 2018 RELATIVA A LA DEFENSA Y PROMOCIÓN DE NUESTRA IDENTIDAD Y PATRIMONIO CULTURAL.**

D. Rafael Ripoll, Portavoz del Grupo Mixto del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, eleva a Pleno de la Corporación para su debate la siguiente

**MOCIÓN**

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La Asociación Hispania Nostra y la Fundación Banco Santander convocan anualmente los Premios Hispania Nostra con el objetivo de contribuir a la difusión de las buenas prácticas en el ámbito del Patrimonio Cultural y Natural de España. Una nueva oportunidad para dar visibilidad a los proyectos y trabajos que se vienen realizando en la Alcalá de Henares.

Los premios Hispania Nostra se otorgan en tres categorías según sus estatutos. La primera se refiere a los proyectos de restauración o conservación del paisaje, de acuerdo con los principios generales de la Convención Europea sobre la materia. La segunda reconoce las intervenciones o modelos de gestión de un bien cultural que, preservando todos sus valores patrimoniales, hayan producido un impacto social y económico beneficioso para la comunidad. La tercera está destinada a poner de manifiesto la importancia que tiene la buena señalización para el conocimiento y la difusión del Patrimonio Cultural y Natural.

Desde España2000 creemos que el trabajo realizado y que se desarrolla en el yacimiento arqueológico de la ciudad romana de Complutum, ha tenido en Alcalá de Henares un gran impacto social, formativo, didáctico y de recuperación del patrimonio. Gracias a una buena planificación y al desarrollo de numerosas acciones e intervenciones, que además del carácter puramente arqueológico y cultural han conseguido conjugar la dinamización social y educativa a través de planes de inserción laboral o las escuelas taller. Han pasado cientos de alcalaínos, jóvenes parados y sin formación, víctimas de malos tratos, desempleados de larga duración, etcétera. Desarrollado su carrera profesional a raíz de los conocimientos adquiridos principalmente en Complutum, o poniendo en práctica los valores recibidos de los formadores, arqueólogos y restauradores.

El barrio donde se localiza este yacimiento ha obtenido por una parte la mejora de infraestructuras y servicios, y por otra la reducción del imparable y voraz desarrollo urbanístico. La buena sintonía con la población vecina se percibe en primer lugar por el cambio y evolución que ha tenido, ya que los gestores responsables han logrado transmitir la importancia del respeto al patrimonio que se localiza en Complutum. A pesar de ubicarse en un barrio poco favorecido, es frecuentado diariamente por visitantes y turistas.

A todo lo anterior había que añadir la excepcionalidad de algunos elementos del yacimiento como puede ser la Casa de Los Grifos, que conserva las pinturas de paramentos al fresco romanas mejor conservadas de España, y los trabajos de restauración y musealización, hacen de este yacimiento un digno merecedor del reconocimiento de Hispania Nostra. Pudiendo encuadrarse la candidatura tanto en la primera como en la segunda categoría, algo que consideramos deberán determinar los técnicos municipales.

Los premiados se comprometen a fijar la placa de bronce del premio obtenido en el propio lugar premiado, así como a hacer mención expresa del premio en todas las publicaciones y folletos informativos que editen sobre el proyecto premiado en cualquiera de los formatos escritos, audiovisuales o digitales.

Hispania Nostra gestiona las candidaturas españolas a los Premios Europa Nostra. Estos premios fueron creados por la Comisión Europea y forman parte de la aplicación del Programa de Cultura, hoy sucedido por el Programa Europa Creativa. Este premio se otorgó en 1994 por la rehabilitación material y cultural como Ciudad Universitaria.

Ya en 2013 la UAH recibió el premio Hispania Nostra en la categoría sobre desarrollo social y económico, un importante reconocimiento al trabajo realizado y el compromiso permanente en la recuperación del patrimonio. Vemos el prestigio y la relevancia del premio Hispania Nostra como una oportunidad para Alcalá y para el yacimiento de la ciudad romana de Complutum. En suma, esta moción es un granito de arena más en la difusión de nuestro patrimonio y de los esfuerzos humanos y económicos que se vienen realizando para garantizar la protección y recuperación del legado histórico y cultural.

Por todo ello el Grupo Municipal Mixto-España2000 propone el siguiente acuerdo para su aprobación y debate:

#### ACUERDO

- Que los técnicos municipales realicen las labores necesarias para la presentación de la candidatura del yacimiento arqueológico de la ciudad romana de Complutum a los Premios Hispania Nostra a las buenas prácticas en el ámbito del Patrimonio Cultural y Natural de España antes del 8 de junio de 2018.

**Fdo.: D. Rafael Ripoll**  
**Portavoz del Grupo Mixto**

